

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 2 DE JUNIO DE 1807.

---

*En esta gazeta no hay ningun capitulo de oficio sino el de Madrid.*

---

## TURQUIA.

*Bucharest 15 de marzo.*

El general Michelson salió de aquí el 14 de este mes con una parte de su ejército en busca de los turcos. En Kelugeren dividió sus tropas en 5 columnas, y se encaminó á Turbatz, donde sorprendió los turcos la que mandaba el general Ulavius, y los arrojó del pueblo. Entre tanto el general Miloradowich marchó contra Dajá, y á su arribo las tropas musulmanas huyeron precipitadamente. Los rusos se formaron despues en 5 quadros para continuar su ataque. El gobernador de Giurgewo envió 400 soldados para socorrer á los de Dajá; y acercándose en una sola línea á tiro de fusil de las tropas rusas, principiaron el fuego; hirieron el caballo del hijo del general Michelson, y á un oficial de húsares. El general Rehbinder embistió inmediatamente con sus dragones al enemigo, mataron algunos centenares de turcos, les tomaron 2 estandartes, muchos caballos y bagages, y los soldados que quedaron fueron perseguidos mas de 3 leguas del campo de batalla. Unos 400 de los mas atrevidos se refugiaron en una casa de campo turca, que estaba fortificada. El general Michelson, por no derramar sangre, envió á decirles por quatro veces que les perdonaria la vida si se entregaban prisioneros; pero su respuesta fue siempre disparar contra el mensagero. Viendo su tenacidad, se encargó del ataque el general Sievers, que hizo disparar la artilleria contra la casa, y al mismo tiempo avanzaron los rusos, la entregaron á las llamas, y perecieron muchos musulmanes. Las dos acciones duraron 8 horas, y murieron unos 200 hombres.

## SUECIA.

*Estockolmo 24 de abril.*

El general baron de Wrède marcha á la Pomerania; el ejército de aquella provincia ascenderá dentro de pocos dias á 30000 hombres.

Tres espías extrangeros, arrestados en Stralsund, han llegado aquí, é inmediatamente se juzgará su causa, y se castigará el delito.

Los holandeses, hechos prisioneros por nuestras tropas, serán conducidos á Estocolmo.

*Malmoe 1.º de mayo.*

Segun las relaciones de Stralsund de 26 de abril toda la pérdida de los suecos en las acciones del 16 y 17 de abril asciende á unos 700 hombres entre muertos, heridos y prisioneros.

## DINAMARCA.

*Copenhague 2 de mayo.*

Las últimas cartas que se han recibido aqui de Malmoe dicen que el Rey de Suecia goza una salud perfecta. Mr. Lucadi, oficial prusiano, habia llegado á aquella residencia con pliegos para el Rey de parte de su soberano.

## ALEMANIA.

*Viena 5 de mayo.*

Se ha recibido aqui la noticia de que mucha parte de las tropas francesas de Dalmacia han marchado sobre Ragusa, y que se hablaba de una expedicion contra Cáttaro, á la que concurrían los turcos. Tambien añaden que han principiado ya las hostilidades entre turcos y montenegrinos.

*Hamburgo 9 de mayo.*

Parece que no solo no hay duda de que el Rey de Suecia ratificó el armisticio hecho entre el general frances y el sueco, sino que resulta de las cartas que se han recibido aqui, que Mr. Essen tuvo instrucciones para prolongar el armisticio á un tiempo indeterminado; y que se realizó el 29 de abril en un convenio adicional. — Los refuerzos que debían pasar á la Pomerania sueca se han suspendido: las tropas que ocupaban varios puntos de aquella provincia se han retirado á Stralsund y á sus inmediaciones, y solo ha quedado en Greifswald un cuerpo muy reducido, cuyos puestos avanzados ocupan la orilla izquierda del Peene.

Las cartas de Copenhague de 5 de mayo dicen que la Reyna de Prusia está ya en Königsberg. El Emperador Alexandro y el Rey de Prusia han vuelto al ejército, y el quartel general ruso se ha transferido á Heiligenbeil. Las mismas cartas aseguran que se han presentado muchos buques de guerra delante de Dantzick. El bombardeo de esta ciudad principió en la mañana del 23 de abril: los capitanes de muchas embarcaciones que han entrado en Copenhague han declarado que en los dias 23 y 24 habian arrojado á la plaza mas de 20 bombas, que se habian visto arder algunos edificios, especialmente en los dias 25 y 26, en varios quarteles, y particularmente en la ciudad vieja. El 1.º de mayo se alejaron dichas embarcaciones de las aguas de Dantzick, en cuyo dia observaron que no hacian fuego los sitiadores; mas sin embargo no creian que se hubiese rendido la plaza.

Escriben de Neis con fecha de 1.º del corriente que á las 3 de la mañana de aquel mismo dia las tropas württemberguesas que sitian aquella fortaleza, se habian apoderado de las obras avanzadas de la plaza, pasando á cuchillo ó haciendo prisioneros á quantos las defendian.

*Francfort 14 de mayo.*

Las cartas de Hamburgo anuncian que el Rey de Suecia ha resuelto

entablar conferencias para negociar una paz separada con la Francia, y que á este efecto ha enviado á la Pomerania al conde de Wrede, uno de los generales mas distinguidos, quien debe tratar directamente con un plenipotenciario frances.

Por la via de Brema se sabe que la expedicion inglesa destinada para el continente, no solo no se habia hecho á la vela á principios de mayo, sino que aun no habian llegado á las costas los batallones escoceses que deben reforzar las tropas de desembarco. Parece tambien que esperaban en Londres pliegos del Emperador de Rusia y del gabinete prusiano antes de tomar una resolucion definitiva.

## GRAN BRETAÑA.

*Londres 11 de mayo.*

Van llegando noticias circunstanciadas acerca de la expedicion del almirante Duckworth contra Constantinopla. Este almirante, antes de pasar los Dardanelos, habia pedido al general Fox, comandante de las tropas inglesas en Sicilia, 5000 hombres, con los cuales se proponia tomar y guarnecer los castillos del estrecho. El general Fox se habia negado á darlos, diciendo que no tenia facultades para ello, y que sus instrucciones le mandaban emplear las fuerzas de su mando en una expedicion contra Egipto. A pesar de esto, las noticias de Mr. Arbuthnot acerca de las disposiciones en que dexaba al divan y á los habitantes de Constantinopla, le determinaron á acometer la empresa. Los obstáculos que se fueron encontrando parece que alteraron algun tanto la armonía entre el almirante y el ministro. El paso de los Dardanelos costó á nuestra esquadra cerca de 90 muertos y otros tantos heridos. Al levar anclas para hacerse á la vela de la isla de los Príncipes, le mató 32 hombres el fuego de una batería de la costa. Al pasar de vuelta por los Dardanelos sufrió averías y pérdidas considerables. A bordo del *Windsor-Castle*, y cerca del palo mayor, cayó una bala de mármol de 7 pies de circunferencia, y de 28 arrobas y 5 libras de peso, quedando de resultas muy maltratado el buque. La mitad de otra bala igual recibió el *Real Jorge*. La fragata *Activa* quedó asimismo maltratada de otra bala de mármol de mas de 18 arrobas, que le hundió el primer puente, y mató muchos hombres. Ademas de estas averías tuvo tambien la esquadra 197 muertos y 412 heridos. Al llegar la esquadra á Tenedos para repararse, encontró otra rusa de 7 navíos y una fragata. Los dos almirantes deliberaron sobre si seria conveniente volver á la empresa; pero nada se resolvió por la diferencia de opiniones entre Mr. Arbuthnot, Sir Sidney Smith, el contra-almirante Louis y el almirante Duckworth. Algunas cartas particulares dicen que los comandantes pensaban dirigirse á Esmirna, con la idea de resarcir el mal suceso de la expedicion anterior. El *Windsor-Castle* ha llegado á Malta, donde ha desembarcado los heridos y los individuos y dependientes de nuestra legacion en Constantinopla.

Sir Home Popham ha sido nombrado comandante de una esquadra ligera que se junta en Yarmouth, destinada á cruzar en los embocaderos de varios rios del continente.

Los efectos públicos han subido de algunos dias á esta parte, atribuyéndose esto á noticias recibidas del continente, segun las cuales debe celebrarse un congreso general en Memel para el restablecimiento de la paz. Se pretende que nuestro gobierno ha recibido pliegos de los gabinetes de Petersburgo y de Prusia, en que se le comunican las proposiciones de paz hechas por la Francia, y se le consulta sobre el partido que deben tomar aquellas cortes, dándosele nuevas seguridades de que no negociarán sin su participacion. — Acaso tiene alguna conexión con estas noticias la salida del lord Pembroke para Viena, que se ha verificado esta misma mañana. Se supone generalmente que va encargado de una negociacion de suma importancia.

Al mismo tiempo corre la voz de que en una conferencia que tuvieron el dia 5 Mr. Canning, ministro de negocios extranjeros, y el embaxador de Rusia, hubo una altercacion bastante viva con ocasion de tantas expediciones como salen de nuestros puertos para regiones remotas, dexándose siempre para despues los socorros considerables y executivos que se necesitan en el continente. — Mirando las cosas por otro lado, estas expediciones, que el gobierno emplea en conquistas lejanas, sacrifican la seguridad del reyno, dexándonos sin nuestras mejores tropas. Si Bonaparte se desembarazase de pronto, como es muy de temer, de la guerra continental, por uno de aquellos sucesos extraordinarios, de que hay bastantes exemplos en el discurso de su vida pública, entonces podria amenazarnos con un ejército mas aguerrido y fuerte que nunca, y ciertamente seria muy peligroso para Inglaterra no tener que oponerle mas que los planes que estan trabajando nuestros ministros para levantar milicias de voluntarios.

La ciudad de Alexandría de Egipto se rindió por capitulacion el 20 de marzo á las tropas mandadas por el general Fraser, y ayer publicó la gaceta de la corte la relacion de oficio sobre este suceso. La conquista de aquella plaza no nos ha costado mas que 7 hombres muertos y 10 heridos, pues se ha rendido casi sin resistencia. Esta conquista podrá tal vez parecer de poca importancia, atendida la situacion actual de las cosas; pero es muy probable que forma parte de un plan mas vasto, el qual se irá executando sucesivamente. La esquadra del almirante Duckworth se presentó delante de Alexandría dos dias despues de la capitulacion.

Corren voces de que hay entabladas negociaciones entre los Emperadores de Francia y Rusia, y que la Inglaterra está comprehendida en ellas.

Los pliegos que ha traído de Malta para el gobierno el bergantin de guerra la *Esperanza* dicen que el navío *Windsor-Castle* arribó á aquella isla para desembarcar los heridos de la esquadra que pasó los Dardanelos, y que han tenido que salir de Constantinopla los empleados de la factoría inglesa.

La atencion del público está ahora enteramente ocupada en las elecciones, y se cree habrá en ellas muchos desórdenes y violencias. El populacho de Bristol se ha encarnizado de tal manera contra un candidato anti-ministerial, que ha faltado poco para quitarle la vida; pero ha salido herido gravemente. Fue preciso proclamar dos veces la ley sobre los tumultos. Todos los vidrios de la tienda de vinos del Leon Blanco fueron hechos pe-

dazos, y la sala del consejo en que se celebraba la asamblea electoral fue enteramente demolida.

En Liverpool el populacho pegó fuego á la casa de Mr. Roscoe, que era uno de los candidatos. Al coronel Williamson, que mandaba un destacamento de tropas empleado para restablecer el órden, le mataron el caballo de un fusilazo al tiempo mismo que se estaba promulgando la ley sobre los tumultos.

Entre los sugetos elegidos ya para el nuevo parlamento se cuentan Mrs. Canning, Perceval, Rose, Carlos Long, Roberto Williams, el general Porter &c.

### HOLANDA.

*Haya 13 de mayo.*

El Rey y la Reyna de Holanda han salido hoy por la mañana de Woorbourg para el palacio imperial de Laeken, cerca de Brusélas. Acompaña en este viage á SS. MM. la gran duquesa de Berg, la qual llegó ayer noche á la Haya, é inmediatamente salió para reunirse en Woorbourg con la familia real. Al Rey se le espera de vuelta en esta capital el domingo próximo.

Hace algunos dias que tenemos aqui un tiempo muy malo. Las tempestades violentas de la semana última han obligado á los corsarios ingleses que molestaban nuestras costas á enmararse. Muchos de ellos se han visto precisados á refugiarse en los puertos de Inglaterra, y un crecido número de embarcaciones mercantes se ha aprovechado de este momento para entrar en nuestros puertos.

### REYNO DE ITALIA.

*Milan 8 de mayo.*

Ayer, dia del aniversario de la coronacion de S. M. el Emperador Napoleon como Rey de Italia, se celebró una misa solemne en la capilla real, y en seguida hubo una gran parada en la plaza de palacio. Toda la guarnicion y toda la guardia real se puso sobre las armas, y S. A. I. el Príncipe virey les mandó executar varias maniobras. El Príncipe quedó sumamente satisfecho de la gallardía y exáctitud con que executaron todas las evoluciones. Después de la parada hubo audiencia para todos los tribunales y ministros públicos residentes en esta capital, y para el cuerpo de oficiales tanto franceses como italianos, y todos á porfia se han esmerado en manifestar á S. A. I. los sentimientos de reconocimiento y de afecto sin límites, que profesan á nuestro augusto Soberano, y que tiene tan bien merecidos.

Por la mañana se cantó en la iglesia de S. Ambrosio un solemne *Te Deum*, al que asistieron todos los cuerpos de los departamentos: despues se dió un magnífico banquete, hubo baile, iluminacion y diversiones en los jardines públicos, y por la noche un gran concierto de música en palacio.

### ESTADO ROMANO.

*Roma 22 de abril.*

El 12 de abril se juntó en la iglesia de Sta. María del Pianto un gran número de jóvenes de las 90 parroquias de Roma para proceder, segun costumbre antigua, á la eleccion de un nuevo Emperador de la doctrina cristiana. Presidia la junta monseñor Benito Fenaja, patriarca de Constantino-

pla. La eleccion recayó sobre el jóven Rafael Impieris, el qual fue proclamado en medio de una multitud de pueblo: subió despues á la carroza de S. Ema. el Cardenal vicario, y acompañado de toda su corte, que se componia de un capitán de las guardias, un alferez, quatro príncipes y un page, pasó á la basílica de Sta. María in Cosmedin, donde se cantó un *Te Deum*. Por la noche hubo iluminaciones en el barrio del jóven Rafael.

## REYNO DE NAPOLES.

*Nápoles 23 de abril.*

Se advierte que desde que S. M. volvió de su último viage se junta todos los dias el consejo de estado. Se cree que en él se trata del arreglo del órden judicial, y ya se dice que habrá 4 tribunales de apelacion, y una gran cámara ó consejo de casacion, que residirá en esta capital.

Por un decreto de S. M. de 14 de este mes se fixan los limites de la autoridad de los cónsules extranjeros residentes en el reyno. En él se dice que ningun cónsul ni vice-cónsul de las potencias extranjeras será reconocido hasta que S. M. haya aprobado su comision. Su autoridad se limitará á prestar su proteccion y auxilios á sus conciudadanos, y á conciliar las desavenencias de estos, siempre que las partes se hayan convenido en escogerle por juez. En la venta de mercancías no podrán exercer acto alguno de jurisdiccion en los estados del Rey; en caso de contravencion, todos sus actos serán nulos, y el negocio se remitirá á los soberanos respectivos; los cónsules y vice-cónsules naturales de los estados del Rey, serán en este caso desterrados del reyno para siempre, é igual pena sufrirán los compradores de efectos ó géneros de los baxeles vendidos sin intervencion de los magistrados del Rey.

## FRANCIA.

*Paris 18 de mayo.*

Una carta del quartel general del ejército grande, fecha de 8 de mayo, dice que hasta aquel dia no se habia verificado accion alguna militar de importancia; pero que el sitio de Dantzick se adelantaba rápidamente. En una salida que acababa de hacer la guarnicion de la plaza perdieron los rusos 400 hombres muertos, y ademas 600 prisioneros.

La misma carta añade que S. M. el Emperador habia pasado revista en la llanura de Elbing á 1800 hombres de caballería, los quales manifestaron no menos su ardor guerrero y gallardía, que su presteza y agilidad en la execucion brillante de las maniobras. Todos los cuerpos del ejército grande desean con impaciencia venir á las manos con el enemigo.

La traslacion de la espada de Federico el Grande á la iglesia de inválidos de esta capital ha presentado un espectáculo muy interesante. Nunca se han manifestado con mas energía y entusiasmo los sentimientos de gratitud y de admiracion para con nuestros ejércitos y el augusto gefe que los guia á la victoria. La plaza del Carrousel y todas las avenidas de las Tullerías estaban cubiertas de un gentío inmenso desde muy de mañana. A la hora señalada salieron del palacio imperial de las Tullerías, al estruendo de repetidas salvas de artillería, las carrozas de los grandes oficiales de

la legion de Honor, las de los ministros de S. M., y la de S. A. S. el Príncipe archi-tesorero del imperio. Seguía luego un magnífico carro triunfal con 280 banderas cogidas en la campaña última. El mariscal Moncey venia á caballo en medio de algunos oficiales de su estado mayor, y llevaba en la mano la espada de Federico el Grande y las insignias de aquel monarca. Detras venia la carroza de S. A. S. el Príncipe archi-canciller del imperio, acompañado del estado mayor del gobierno de Paris, y todos á caballo. Por donde quiera que pasaba la comitiva se oian las aclamaciones unánimes de *viva el Emperador, vivan los exércitos*. La iglesia de los inválidos estaba adornada con delicadeza y gusto: al llegar á ella la comitiva, salió el mariscal Serrurier, como gobernador, á recibir á S. A. el Príncipe archi-canciller hasta las verjas del pórtico. Allí los inválidos mas ancianos recibieron las banderas que venian en el carro triunfal, y las condujeron al parage donde se debia hacer la ceremonia de la entrega. Esta principió por un himno triunfal, alternando coros de ancianos guerreros, de mugeres y de jóvenes conscriptos, y acabó por un coro general del pueblo. Mr. Fontanes, presidente del cuerpo legislativo, pronunció un discurso análogo á esta solemnidad.

## ESPAÑA.

*Madrid 2 de junio.*

El sábado de la semana anterior, dias del PRINCIPE DE ASTURIAS NUESTRO SEÑOR, se vistió la corte de gala con uniforme, y hubo besamanos general en el real sitio de Aranjuez, siendo muy numeroso y lucido el concurso de grandes, diputados de los reynos, embaxadores y ministros extranjeros, y otras personas de distincion que cumplieron á SS. MM. y AA. con tan plausible motivo.

En el regimiento de infantería de Mallorca se ha servido el REY conceder ayudantía al teniente D. Romualdo de la Fuente; y el empleo de capitán primero en el primer batallion de voluntarios de Barcelona al capitán segundo D. Manuel de Saliquet.

S. M. se ha servido nombrar para el corregimiento de la villa de Guadalcanal, de segunda clase, á D. Pedro Pascual Casales: para la vara de alcalde mayor de la villa de la Solana, de primera clase ó entrada, á Don Andres Gonzalo Ramirez, ambas en el territorio de la órden de Santiago: para la regencia que se ha dignado S. M. crear por 3 años, y por via de ensayo, en la villa de Villamayor de Calatrava, territorio de la misma órden, á D. Josef Martin Saravia; y para la vara de alcalde mayor de la villa de Cilleros, territorio de la órden de Alcántara, á D. Luis Santiago Guerrero.

---

### VENTA JUDICIAL.

Habiéndose hecho postura á la casa corral sita en esta corte entre las calles de S. Juan la nueva y S. Hermenegildo, núm. 4; manz. 506, en 42,781 rs. en vales reales, que es en la que últimamente se ha retasado, por providencia del Sr. Don Leon de Sagasta, teniente corregidor de esta villa, se ha admitido y señalado para su remate el dia 10 del corriente. Quien quisiere mejorar dicha postura, acuda



ante el referido señor, por la escribanía que exerce D. Juan Antonio de Urraza.

AVISOS.

Por auto proveído por la sala de justicia del real y supremo consejo de las Indias en 5 de mayo último, ha resuelto se convoque por medio de este periódico, como se executa, á todas y qualesquiera personas que presuman tener mejor derecho que D. Fernando Ventura Martínez, vecino de Sevilla, á un crédito contra el consulado de la misma ciudad de 1520 rs., que le corresponde como cesionario de los herederos de D. Gervasio Caballero, en quien y su hermana Doña María habian recaído dos créditos de Balbas, pertenecientes á D. Antonio Montero de Espinosa, de 3500 y 400 ducados, impuestos á nombre de D. Francisco Ortega y D. Francisco Montero de Espinosa; á fin de que dentro de 2 meses precisos acudan al expresado supremo consejo, por su escribanía de cámara, á deducir sus acciones; en la inteligencia de que pasado este término sin haber comparecido alguna, se mandará realizar á aquel el pago libremente, y sin la calidad de otorgar fianza de acreedor de mejor derecho, que le está prevenida ahora.

A voluntad de su dueño se venden dos casas unidas sitas en el Puerto de Santa María en la calle de Sta. Lucía, tasadas en 1650 rs. Quien quisiere tratar de ajuste en metálico ó vales reales acudirá en esta corte á la calle de Embaxadores, esquina á la de S. Isidro, frente de las niñas de la Paz, núm. 1, quarto principal; y en Cádiz á D. Pedro Redondo, interventor de las comedias. Tambien se cambiarán por otra de igual valor en esta corte.

LIBROS.

Febrero adicionado ó librería de escribanos, é instruccion teórico-práctica para principiantes: por D. Josef Febrero, escribano real y del colegio de esta corte: tomo 1.º de la parte 2.ª, que comprehende el juicio de inventario, y el de particion entre la viuda y herederos de su marido hasta reintegrarla de todos sus derechos. El mérito de esta obra es bien conocido, y lo es ya el servicio que hace al público el que publica esta edicion, en la que se ha procurado restablecer esta obra á su antiguo mérito, y á aquella exáctitud en la doctrina que hizo á D. Josef Febrero tan recomendable, y su obra tan justamente apreciada: se la ha purgado de algunos defectos de estilo, se han rectificado algunas doctrinas, y se han suplido los tratados que faltaban para que fuese una completa librería, como lo será quando se concluya esta edicion, que se hace incesantemente y con todo esmero. Véndese con los 3 tomos de la 1.ª parte en la librería de Martinez, frente á S. Felipe el Real; en Barcelona en la de Brusi, en Valladolid en la de Cermeño y Barcenilla, en la Coruña en la de Soto, y en Zaragoza en la de Monge: el tomo 2.º y 3.º se estan imprimiendo, y se publicarán con la posible brevedad.

Aforismos de las cartas castellanas y latinas de Antonio Perez, secretario que fue de Felipe II: un tomo en 8.º Se hallará en las librerías de la viuda de Quiroga, calle de las Carretas, y en la de Castillo, á 16 rs. en pasta.

GRABADO.

Nueva coleccion de cartas de moda historiadas, distintas en todo de las que se han publicado hasta ahora, y últimas que se usan en Paris, grabadas en dulce, alusivas al estado eclesiástico, militar, y de varios amorcillos con la mayor sencillez, sin la pesadez de adorno al rededor; las hay estampadas de un color, iluminadas á prensa, en papel vitela y demas colores: las estampadas de un color como azul, rosa, lila &c. á 6 rs. el quadernillo de quartilla y á 4 el de media quartilla ó billete, y si llevan el canto dorado sube 2 rs. mas en quadernillo. Se hallarán en las librerías de Millana, Barco, Villareal, Fuentenebro y Ximenez.

EN LA IMPRENTA REAL.